

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PEF-2024: ACAPULCO, EXIGE FONDO DE RECONSTRUCCIÓN, OBSERVA MARCELA GUERRA;
IGNACIO MIER, ASEGURA RECURSOS PARA GUERRERO**

Cuando aún el Presidente está en el “pico” del repudio entre los damnificados de la famosa bahía por su ausencia después del desastre que dejó el huracán “Otis”, en el Congreso de la Unión, legisladores de oposición y del oficialismo, coinciden en la necesidad de esa urgencia.

En posicionamiento dominical, la presidenta en mesa directiva de Cámara de Diputados, observa que es el pleno de la representación popular, el que debe crear un Fondo de Reconstrucción para el puerto, que con excedentes petroleros, a través de un Artículo Transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal del próximo año.

Con esa propuesta, explica, se busca que no afecte otros rubros o partidas del gasto público así como ningún programa de asistencia social del gobierno de la República.

Tampoco, afectar proyectos estratégicos del régimen, como podría ser el controversial y depredador “Tren Maya”.

En Ley de Ingresos para el próximo ejercicio fiscal que arranca el 1 de enero, se fijó un precio estimado por cada barril de petróleo de exportación en 56.7 dólares.



Empero, el precio actual del energético, está en 76.10 por barril, por lo que en este Artículo Transitorio se establecerá que, de esa diferencia, los primeros 6 dólares se destinen al Fondo de Reconstrucción y de esa manera, recuperar Acapulco y municipios que dañó el huracán “Otis”.

“Si consideramos que por cada dólar que el precio del petróleo sea superior al precio fijado en la Ley de Ingresos, los excedentes sumarían 13 mil 400 mdp; con los primeros 6 dólares se podría conformar una bolsa de hasta 80 mil 400 millones de pesos, para la emergencia que enfrenta el puerto de Acapulco”, señala Marcela Guerra Castillo.

Contexto en el que exhorta a los grupos parlamentarios de oposición y del oficialismo, en el análisis, discusión, debate, votación y aprobación del gasto público del siguiente año, privilegien consenso para llegar al acuerdo y aprobar este Fondo para Guerrero, en especial, Acapulco.

El puerto, observa la diputada de Nuevo León, requiere del esfuerzo, participación y solidaridad de todos, como solicitó el cabildo municipal, al urgir se integre un Fondo presupuestal de emergencia.

En los momentos actuales, resalta, se necesita la organización política, gubernamental y social. En Acapulco y los otros municipios de la Costa Grande, Costa Chica y Sierra de Guerrero, advierte, la gente no se siente acompañada por ello.

“Además de crear un Fondo de Reconstrucción tiene que iniciar un programa urgente de trabajo temporal para que las familias tengan un ingreso seguro y evitar migración de los trabajadores con capacitación en el sector turismo”, señala.

En el Congreso de la Unión, la oposición, opina, observa y sugiere, en el gobierno federal, ni los ven ni oyen y luego, ellos mismos, pagan la factura.

Como sucedió con el Fonden, lo extinguieron, nadie sabe a donde fueron los recursos que tenía y, en Acapulco, el auxilio no fue inmediato, porque no hay recursos.



Acaso, los 15 mil mdp que donó el Poder Judicial de la Federación, a través de su presidenta, Norma Lucía Piña Hernández, producto de 13 Fideicomisos que benefician a trabajadores de ese Poder autónomo.

Y otros 17 mil mdp que hay en las arcas de la nación para casos de desastre.

Coincidente con la observación de la diputada Marcela Guerra Castillo, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro y sus “cuotas” del PT-Verde, asegura que para los acapulqueños, habrá recursos.

Desde su estado natal, en entrevista que ofreció a medios, Moises Ignacio Mier Velazco, ofrece que el pueblo de México puede estar tranquilo de que se garantizarán la estabilidad económica y recursos para la reconstrucción de Acapulco.

En materia de Presupuesto 2024, afirma que su aprobación, “dejará consciencias tranquilas y la seguridad de que el país tendrá los recursos necesarios para garantizar el bienestar de la población de Guerrero.

Y, reitera, para la reconstrucción del puerto que da fama al país en materia de turismo.

Ignacio Mier, trazó ruta para el dictamen del gasto público del siguiente año: este lunes, se aprueba en lo general; mañana, inicia discusión de reservas al dictamen, en el pleno y perfilan que el asunto, se aprobará durante las primeras horas del viernes próximo.

Se espera que las bancadas inscriban hasta 2 mil reservas.

–“Se reservan desde el proemio, hasta la fecha en que fue firmado el dictamen y le vamos a dar tiempo a la mesa directiva para que sistematicen todas las reservas”.

–“El pueblo de México puede estar tranquilo de que, a través del PEF-2024, se garantizará la estabilidad económica que necesita para salir adelante el próximo año”, afirma y señala que para el



rubro de Infraestructura, contemplan compensación por 7 mil 600 mdp, para todos los estados, con el fin de rehabilitar caminos y vialidades intercomunitarias.

Para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Morena presentará una reserva, para compensar necesidades de ese Poder autónomo, al reconocer que el primer domingo de junio siguiente, se elegirá más de mil 400 alcaldes, se renovarán 20 Congresos locales, entre otros cargos de elección popular.

-“Eso implica que el Tribunal Electoral esté fortalecido; cada tres años sucede, tiene una ampliación presupuestal para atender esto a través de la contratación de personal eventual”, observó el diputado de Morena.

Advierte que al Instituto Nacional Electoral, “se tiene que hacer el ajuste a su presupuesto”, al retirarse una previsión de gasto enfocado a realizar consulta popular y no hay ninguna que se contemple para próximos meses.

También el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira Valdez, criticó el escaso apoyo financiero para Guerrero, para encarar graves daños que ocasionó el huracán “Otis”.

Acusa que en el gobierno federal tratan de minimizar lo que realmente sucedió en el estado, cuando Acapulco, se encuentra sin servicios viales como agua potable, limpieza y energía eléctrica.

En el sexenio, acusa, se debilitó a las instituciones, el Federalismo, el sistema nacional de protección civil y, en consecuencia, la respuesta a desastres naturales; el régimen, señala, no cuentan con recursos, para situaciones de emergencia y no reúne a los sectores productivos para que haya unidad en la reconstrucción de Acapulco.

-“No se vio la fuerza del Estado, no llegó la Marina con sus buzos a buscar a las personas fallecidas”, acusa el priista, quien observa que es importante en esa emergencia que atraviesa Guerrero, presencia de organismos como la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios



de Servicios Financieros o el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado.

Desde su programa sabatino en redes sociales, en el que invita a analistas como Sulub Caamal, éste y el coordinador parlamentario, acusan que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quitó a la Segob la responsabilidad y la cedió a la secretaría de Seguridad Pública, “pero no aparece en ningún lado la Coordinadora Nacional de Protección Civil.

En su lugar, critican, ante el desastre en Acapulco, ponen al frente nuevamente a la titular de Segob, Luisa María Alcalde Luján, y la gobernadora Evelyn Salgado, “con medidas muy ligeras que no van a resolver el grave problema”.

Otro invitado al programa semanal de Rubén Moreira, el ex diputado federal, Mario Di Constanzo, quien fustigó que en el desastre de Guerrero, la ayuda llega tarde, y ponderó que el Fonden, no era solo dinero.

“Era un manual de procedimientos y de actuación, donde el Ejército y las instituciones sabían lo que tenían que hacer. Ahora, solo dejaron una partida que le llaman Fonden, sin reglas de operación, que no tiene el fin de ayudar a la población, sino satisfacer al Ejecutivo Federal”.

Resalta que el programa que presentó el gobierno federal, “está inflado”, no va al fondo del problema, por ello, observa, posponer pago del Impuesto al Valor Agregado y del Impuesto Sobre la Renta, no ayuda, ya que en estos momentos, la economía estatal, está parada.

Rubén Moreira advierte que a los problemas que ya tiene Guerrero y en especial, Acapulco, la entidad enfrentará más inseguridad, toda vez que el crimen organizado, con esa situación que dejó en ruinas hoteles y bares, carece de ingresos y los tratará de sacar de la reconstrucción.

Esta semana, pues, definen en Cámara de Diputados, al menos Morena, con reservas que presente en el dictamen al PEF-2024, una salida para crear el Fondo de Reconstrucción para Acapulco y municipios que daño “Otis”.



Días en los que la clase política en el poder, “del Presidente para abajo”, tendrán presente tres palabras, puyantes, tras la tragedia y el desastre en Acapulco, en los tiempos de la sucesión presidencial y de campaña electoral para gobernadores, senadores, diputados federales, alcaldes...

“Acuerdate de Acapulco...”.

¡Qué tal!

EN EL CHACALEO

Beneplácito en la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, porque la Cámara de Senadores, cumplió de manera efectiva con todos los requerimientos y observaciones en materia de transparencia, de conformidad con la fracción II, del artículo 88 en Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública... De esa manera y por sexto año consecutivo, el Senado recibió una calificación del 100 por ciento en el índice global del Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia, Sipot... En ese contexto, la presidenta en mesa directiva, felicitó a servidores públicos de áreas administrativas, técnicas y parlamentarias de la Casa del Federalismo, por su compromiso institucional para obtener aquel reconocimiento... ¡Enhorabuena!... En asuntos de cuentas claras, el órgano autónomo encargado de ello en este país, Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, instruyó a secretaría de la Defensa Nacional, informar acciones y operativos que ha implementado para inhibir ingreso y tráfico de armas ilegales a territorio nacional, trabajos coordinados con instituciones de seguridad pública y resultados que alcanzaron... Esta semana, últimos plantones, protestas, manifestaciones, en las afueras de las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, organismos públicos y ciudadanos que exigirán más recursos para la institución en la que laboran o estudian... Prácticamente, con el PEF-2024, termina en los representantes populares, el primer periodo ordinario de sesiones en el tercer año de ejercicio, LXV Legislatura... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...